



Communiqué de Presse conjoint

Le Gouvernement du Japon annonce un don de 1 000 000 dollars à la Mauritanie par le biais du Système des Nations Unies pour renforcer la paix et la résilience

Nouakchott, Mauritanie, le 13 mars 2025 – Ce nouveau don du Gouvernement du Japon à hauteur de **1 000 000 de dollars américains** (environ 40 millions d'ouguiyas nouveaux (MRU)), s'inscrit dans la continuité du soutien Japonais en faveur des communautés les plus vulnérables du pays. Ce financement vise à soutenir les efforts de la Mauritanie pour préserver la paix et la stabilité sociale, en particulier dans un contexte marqué par un afflux massif de réfugiés, conséquence des défis sécuritaires au Mali, et par l'impact du changement climatique.

Deux agences du Système des Nations Unies (HCR et FAO) vont ainsi bénéficier de fonds pour la mise en place des projets suivants en Mauritanie :

- Le HCR : « Soins de santé vitaux et interventions WASH pour les réfugiés et les communautés d'accueil au Hodh Chargui en Mauritanie » (500 000 USD).

Ce projet, soutenu par le Japon, vise à soutenir les réfugiés et les communautés hôtes dans la région de Hodh El Chargui, avec un accent sur les femmes. Il s'aligne sur l'approche Nexus **Humanitaire-Développement-Paix** (HDP), ce projet va soutenir l'inclusion graduelle des réfugiés dans des services publics renforcés, favorisant la coexistence pacifique dans la région du Hodh El Chargui qui accueille actuellement plus de 270,000 réfugiés maliens.

Dans le secteur de la santé, le projet favorisera **l'accès aux services publics, conformément à l'Objectif de Développement Durable (ODD) 3**, par le biais de modèles de paiement innovants pour les établissements sanitaires, complétant ainsi l'initiative INAYA de la Banque mondiale pour le renforcement du système de santé national, notamment dans les zones les plus touchées par l'afflux des réfugiés.

Dans le domaine de l'eau, assainissement et hygiène (WASH), le projet répondra au besoin d'améliorer **l'accès à l'eau potable et à l'assainissement (ODD 6)** en réhabilitant des latrines et en développant des systèmes de stockage d'eau dans les villages. Il impliquera des communautés locales et organisations féminines, dans une action inclusive basée sur **l'agenda « femmes, paix et sécurité » du Japon** et **l'ODD 5**, pour la résilience des réfugiés et des communautés hôtes.

- La FAO : « Soutenir la résilience des communautés agropastorales pour favoriser la paix entre les populations hôtes, réfugiées et rapatriées dans le Hodh El Chargui » (500 000 USD).

En raison de l'intensification des conflits à la frontière avec le Mali, une forte concentration de transhumants mauritaniens et maliens s'est installée du côté mauritanien de la frontière, et particulièrement dans la région du Hodh El Chargui. La forte concentration de bétail dans cette zone pastorale stratégique a entraîné une augmentation de la pénurie de pâturages et d'eau, des risques pour la santé animale et des risques de conflits. Étant donné la grande vulnérabilité économique, sociale et les impacts du changement climatique dans cette région, le projet fournira une **assistance d'urgence aux communautés agropastorales** en réhabilitant des infrastructures hydroagricoles et pastorales et en soutenant le travail d'épidémiologie et de services vétérinaires. Le projet soutiendra également la **durabilité de la production agropastorale** à l'aide de la mise en place de Champs Ecoles agropastorales, de réserves pastorales et de soutien à l'épargne et au crédit. Enfin, il promouvra les mécanismes de **prévention et de gestion des conflits**

entre populations hôtes, réfugiées et rapatriées, en renforçant la sensibilisation aux différents codes pastoraux et forestiers, les violences basées sur le genre et la gestion des conflits autour des ressources naturelles.

Message de Son Excellence Monsieur **UCHIDA Tatsukuni**, Ambassadeur du Japon en République Islamique de Mauritanie :

J'ai le plaisir d'annoncer l'attribution par le Gouvernement du Japon d'un montant de 1 000 000 USD (environ 40 millions d'MRU) pour soutenir l'action du Système des Nations Unies en Mauritanie auprès des réfugiés et des communautés d'accueil.

Ce soutien vise à appuyer les efforts remarquables de la Mauritanie pour préserver la stabilité et la coexistence pacifique entre les réfugiés et les communautés d'accueil, particulièrement dans le contexte actuel marqué par un afflux massif et continu de réfugiés, conséquence de l'insécurité persistante au Mali conjuguée aux effets du changement climatique. C'est dans ce cadre que le HCR et le FAO exécuteront deux projets en faveur du soutien et du renforcement de la résilience des communautés d'accueil et des réfugiés dans la région du Hodh El Chargui.

Message de Madame **Lila Pieters Yahia**, Coordonnatrice Résidente du Système des Nations Unies en Mauritanie :

Je salue la généreuse contribution du Gouvernement du Japon, qui reflète un engagement continu. Ce don cible les plus vulnérables, qui sont au cœur de la résilience, la cohésion sociale et le développement durable de la région du Hodh El Chargui en Mauritanie. Les interventions proposées, mises en œuvre conjointement avec les autorités locales et les communes avec les appuis techniques de la FAO et du HRC contribueront aux efforts à l'adaptation au changement climatique affectant particulièrement les femmes et les jeunes.

Pour de plus amples informations :

Aurelie Fabry
Bureau de la Coordonnatrice Résidente
des Nations Unies en Mauritanie
fabry@un.org

Lekhsara Ahmed
Ambassade du Japon en Mauritanie
lekhsara.ahmed@nc.mofa.go.jp